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重点 A02

全国政协十二届三次会议昨闭幕，俞正声讲话要求政协委员

言言必必真真 策策必必实实 行行必必正正
据新华社北京３月１３日电

中国人民政治协商会议第十二
届全国委员会第三次会议圆满
完成各项议程，１３日下午在人民
大会堂闭幕。

下午３时，闭幕会开始。俞正
声宣布，中国人民政治协商会议
第十二届全国委员会第三次会
议应出席委员２２２７人，今天实到
２１１４人，符合规定人数。

会议通过了政协第十二届
全国委员会第三次会议关于常务
委员会工作报告的决议、政协第十
二届全国委员会提案委员会关于
政协十二届三次会议提案审查情
况的报告、政协第十二届全国委
员会第三次会议政治决议。

俞正声在讲话时说，会议期
间，中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平等党和国

家领导同志，出席大会开幕会和
闭幕会，深入小组与政协委员共
商国是，认真听取意见和建议。
广大政协委员紧紧围绕改革发展
稳定重大问题和群众关心的实际
问题，深入协商议政，积极建言献
策，充分体现了政协委员为国为
民、尽职尽责的不懈追求，有效发
挥了人民政协作为协商民主重
要渠道和专门协商机构的重要

作用，展现了中国特色社会主义
政治制度的特色和优势。

俞正声指出，我们要始终秉
持群众观念和为民情怀，远离官
僚作风、浮华心态，更加深入地
联系和服务群众、虚心接受群众
监督；始终守持道德准则和廉洁
自律，杜绝奢靡享乐和谋取私
利，更加模范地遵守宪法法律、
政协章程和制度规范；始终保持

务实进取和勤勉敬业，反对耽于
安逸、随波逐流和懈怠无为，更
加有效地提升履职能力、增强工
作实效；始终坚持民主协商和理
性包容，力戒虚言妄语、极端偏
激，更加切实地运用好政协的话
语权和影响力，真正做到言必
真、策必实、行必正，做到于国有
利、于民有济、于己有为，无愧政
协委员的光荣称号。

有记者问，如何在制度的制定
上预防、避免甚至是杜绝高校在自
主招生当中出现的腐败问题？

全国人大代表、四川大学校长
谢和平表示，目前，教育部对阳光招
生、公开公平招生作了很多规定和
要求，已在全国推广。从国家层面的
制度上要求阳光招生，招生由计算
机程序处理，根据分数调档，包括各
个省市的考试院和学校招生办，都
是根据学生报名、专业选择以及择

优录取的原则录取。现在，即便差一
分也进不了这个学校，如果再差一
分进不了第一志愿专业。

谈到自主招生时，谢和平说，各
校自主招生都有严格的制度程序保
障，以川大为例，该校自主招生是临
时库里选专家，临时出题来考试，核
心是当场要考出真才实学。比如川
大特长生的考试，“学生文学很好，
几个专家马上现场出题让他写五首
诗。”

对于扩大高校办学自主权时如
何解决“一管就死、一放就乱”的问
题，江苏省教育厅厅长沈健称，教育
厅取消下放了对高校的行政审批事
项，包括对民办高校校长的聘用核
准、学校内部的教学科研机构设置
等，仅保留七方面行政审批事项。

广东省教育厅厅长罗伟其透
露，广东减少对高校的各种检查评
比和影响，行政审批权下放了85%，
把职称评定、专业设置等权力下放
到高校。此外，减少对高校的微观管
理，把资金打包给学校，让学校对自

己的资金做预算和统筹。
“以前一个学校申报科研项目，

可能是一个具体的老师、一个团队对
着教育厅来申请，而现在，比如一所
学校根据历年的情况可以申报50项，
他们结合自己的优势，50项应该怎么
安排最合适、最符合学校的发展，学
校有自主权就可以自己做了。”

放开会不会乱？罗伟其认为，只
要把高校的章程建起来、机制建好，
就能够把权放给高校，“我们把权力
下放给学校之后，到目前为止学校
都管得很好。”

13日上午，四川大学校长谢和平、江苏省教育厅厅长沈健、广东省教育厅厅长罗伟其、海南大学校长李建保、贵州
大学校长郑强等五位全国人大代表，就完善高等教育治理结构的相关问题回答记者提问。

不不能能哪哪个个热热闹闹都都去去凑凑，，大大学学得得有有特特色色
贵州大学校长郑强：贵大学生可对渎职领导提出弹劾建议

本报特派记者 马云云 王富晓 3月13日发自北京

阳光招生：差一分也进不了学校

●

●

干勇透露，中央已批准院士退休改革
方案，规定院士统一70岁从工作单位退休。

干勇表示，人力资源和社会保障部已
经制定了相关的实施细则。“考虑到当前我
国两院院士中年龄75岁以上院士所占比例
较大，凡是达到新政策规定退休年龄的院
士可在2017年12月31日之前办理退休手
续。”

在此之前，我国没有院士退休的明文
规定，一些单位在院士达到国家法定退休
年龄后，会根据院士身体状况和个人意愿
让其本人自由选择是否退休，但也有相当
数量的单位和地区从自身利益出发，如通
过院士争取更多的国家科研项目和经费资
源而拒绝院士的退休申请，此种做法曾引
发社会争议。 据科技日报

王宇表示，中国正在进行雾霾致病专
项研究，已在几十个城市选取样本，但一般要
五到十年才会有确切的研究成果。目前尚无
有效措施减少雾霾对人体健康的影响。

对于对人体健康的具体影响，王宇表
示，目前研究已经做了两年，以后还要继
续。具体影响，一类是急性的，在一两周之

内就有反应，比如PM2 . 5浓度突然增加，导
致一些敏感、体质偏弱、有基础病的人群出
现了一些应激性的、短期的临床表现等。还
有一类是长期的影响，要长期观察才能看
得出来。“影响肯定是有的，但是要确切地、
能够定量地说出来，还需要很好地做功课，
这不是短时间能做出来的。”据京华时报

中国工程院原副院长干勇：

院士70岁退休方案已获批准

中国疾控中心主任王宇：

雾霾损害健康研究已启动两年

全国人大代表、亚宝药业董事长任武贤：

医保目录将调整，超八成药价有望下降

国家医保目录调整已进入窗口期，相
关部门正统筹考虑药品价格机制改革。

全国人大代表、亚宝药业董事长任武
贤认为，药品价格决定机制改革后，超过八

成的药品价格会自动下降。“监管层担心放
开限价后药品价格会飙升，我认为不会，因
为超过80%的药品是有竞争的，只要一竞
标，价格都会被压下来。” 据经济参考报

●

郑强称，学校不能乱凑热闹，得有特色。 本报特派记者 周青先 摄

最近一两年全国高校都在制定
大学章程，“一定要依法办大学，而不
是以哪一个校长的变迁、变更或者是
以哪一个时髦的名词来办大学。”全
国人大代表、贵州大学校长郑强说，

“我虽然是校长，但也是一个公民，最
担心的是全国大学的章程都差不多，
有几个样板大家都去抄。”

他表示，章程要讲实用性、可用
性、可操作性，还有一点是特色性。作
为一所中西部大学，贵州大学不能办
成北大、清华、浙大的样子，地方高校
得把自己的主要目的设立为培养本
地急需人才。“前几年大家都一样，看
到哪个热闹都去干。贵州大学就应该

把看热闹的眼睛盯到贵州。”
郑强说，贵州大学新的章程拟定

校长办公会议要请师生代表参加。制
定了听证会议制度，就是今后在一定
时期，学校的师生有权对学校改革发
展的重大问题，对学校的领导和机
关、部门，包括院长提出质询。

“以前师生监管的力度是有限
的”，但是这次贵州大学的章程体现
了师生权利，学生会、教代会有权对
贵州大学的领导干部，对渎职和不
作为的行为提出弹劾或者诫勉、罢
免的建议，为稳妥提了一个附加条
件：凡是由学生会提的建议要经教
代会复议方可生效。

要有特色：最担心大学章程抄来抄去

简政放权：资金咋安排学校自己定
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